
Rosenbauer Group HV am 23.5.2019 in Wien im Palais Ferstl 
von Bernhard Hummel - http://bernhardhummel.at/investments/ 
 
Geschäftsbericht: 
https://www.rosenbauer.com/de/at/group/investor-relations/finanznachrichten 
 
 
 
Ich bin mit dem E-Scooter zugefahren und konnte ihn bei der Garderobe kostenlos parken 
und laden. 
 
Vor Beginn der HV gab es Kaffee und sehr guten frischen Orangensaft. 
 
 
10h Eröffnung der HV durch Aufsichtsratsvorsitzenden Dr. Christian Reisinger. 
 
Formalien, … 
 
 
Wort an den Vorsitzenden des Vorstands- Dr. Dieter Siegel 
 
Mit dem Blick in die Zukunft der Feuerwehr beginnt er den Bericht über das vergangene 
Jahr. Ein elektrischer Feuerwehrwagen! 
 
Letztes Jahr sei sehr gut gewesen. 
 
Dem wolle man auch mit einer höheren Dividende Ausdruck verleihen - 1,25€ Div Vorschlag 
 
Rosenbauer sei Weltmarktführer für Feuerwehrfahrzeuge. Branche sei sehr Robust. 2018 
zeige positive Entwicklung. 
 
Drei große Märkte im wesentlich. USA, Zentral u Westeuropa (insbes. D A CH Region) und 
China. USA u Westeuropa wachsen besser als China. 
 
Man hat ein weltweites Vertriebs- und Produktionsnetz mit über 20 internationalen 
Standorten. 
 
Kunden sind die Feuerwehren, in der Regel öffentliche Hand. Neben Fahrzeugen sind es vor 
allem auch die Ausrüstung und Löschsysteme die immer wichtiger werden. 
 
Neues Logistikzentrum in Asten (Oberösterreich) 
 
Rosenbauer nennt sich Technologieführer u ist es auch. Concept Fire Truck (CFT) auf dem 
Weg zur Serienreife! 
 

http://bernhardhummel.at/investments/
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Auch Roboter für die Feuerwehr werden gebaut! Sicherheit der Feuerwehrleute rückt immer 
mehr in den Vordergrund. Man wird daher mit Robotern u Drohnen, die statt Menschen in 
brennende Gebäude gehen, arbeiten. Rosenbauer entwickle diese. 
 
 
Wort an Finanzvorstand Wolf für Finanzdaten  
 
Er freue sich über ein sehr erfolgreiches 2018 Berichten zu dürfen. Man habe 
Rekordauftragseingänge und Umsatz gehabt. 
 
EBIT + 131,3% (Achtung, 2017 war aber auch sehr schlecht…) 
Langfristig liegt es damit eher im Schnitt! 
 
Gewinn je Aktie ist im Jahr 2018 bei 3,7 € im Gegensatz zu 1,10€ im Jahr 2017 
Div Vorschlag 1,25€ 
 
 
CEO Siegel betone man könnte wirklich positiv in die Zukunft blicken, man hoffe nur auch 
entsprechende Arbeitskräfte zu bekommen. Gerade in den USA ist die Beschäftigungsrate 
so hoch, dass es sehr schwierig sei, kompetentes Fachpersonal zu bekommen. 
 
 
Aktuelle Präsenz: 88 Aktionäre sind anwesend! 
 
 
Div. Wortmeldungen, 
 
Abstimmung, 
 
Buffet 
 
--- 
 
Mehr über mich und welche Broker ich verwende um die Einladungen zu erhalten und Gebühren zu 
sparen: http://bernhardhummel.at/investments/ 
 
Auf dieser Seite ist auch bald ein übersichtlicher Blog mit den Berichten geplant. 
Div. Videos zum Thema gibt es auf: http://bernhardhummel.at/investmenttalks 
 
Disclaimer: Alles ohne Gewähr auf irgendwas, aber nach bestem Gewissen. Keine 
Anlangeempfehlung, nur Austausch unter Privatanlegern. Ich bin an dem Unternehmen beteiligt. 
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